

# Le Petit Echo



## de l'A.P.E.CO

Association pour la Protection de l'Environnement de CORBAS

Mai 2006

### Vingt ans déjà !

Vingt ans c'est l'anniversaire de Tchernobyl . Il est curieux de voir que les effets du « nuage qui s'arrête aux frontières » ne sont pas terminés et qu'on en est encore à se poser la question de faire une étude sur l'augmentation des cancers de la thyroïde dans les régions touchées.

C'est aussi l'occasion de rappeler à ceux qui brandissent l'effet de serre pour justifier une relance du nucléaire que cette industrie présente trop de risques pour être acceptable. Sans parler des déchets dont on promet depuis plus de quarante ans qu'on va trouver une solution. L'épuisement des ressources en pétrole et en gaz a redonné de l'espoir à ceux qui souhaite relancer la filière nucléaire, oubliant que les ressources en uranium sont aussi limitées à quelques dizaines d'années si on s'en tient au fonctionnement actuel.

Les centrales de type EPR sont plus sûres que les centrales actuelles (qui ne l'étaient donc pas ?) mais ne sont pas plus capable de résister à la chute d'un avion de grande taille.

Les centrales de 4<sup>e</sup> génération qui font l'objet de recherches veulent relancer le principe du surgénérateur comme à Malville qui a eu tant de mal à fonctionner quelques mois et dont on réchauffe toujours les 5000 tonnes de sodium radioactif.

On nous fait rêver sur l'énergie infinie du projet ITER à Cadarache qui, d'après les plus grands spécialistes, produira plus d'énergie qu'il n'en consomme dans cinquante ans si tout va bien.

Seule alternative : économiser l'énergie et investir dans les énergies renouvelables !

Paul COSTE

### Sortie Nature Samedi 17 juin 2006

#### Découverte des tourbières du Dauphiné

-L'Etang du Grand Lemps (Isère)

-Cerin dans le bas Bugy ( Ain)

-Le marais de Lavours au pied du  
Grand Colombier (Ain)

avec

**Arlette Laplace-Dolonde**  
Spécialiste des tourbières

**Départ groupé pour co-voiturage  
à 8 heures devant la mairie de  
Corbas**

Apporter son pique-nique et de l'eau  
Tenue de marche recommandée

Plus de détails page 2

### Vingt ans bientôt !

En janvier 2007, l'A.P.E.CO fêtera ses vingt ans. Ce sera l'occasion de se retrouver lors d'une grande conférence sur le thème de l'eau dans le Grand Lyon et à Corbas en particulier. avec au moins un représentant du Grand Lyon. Les écoles qui travaillent sur le thème de l'eau seront invitées à se joindre à cette journée.

Nous avons déjà organisé des conférences sur « Les carrières et la nappe phréatique ou l'eau que nous buvons » en janvier 1989, « les nitrates dans l'eau » en juin 1989, « L'eau, de l'Océan à la station d'épuration » en janvier 1994, « L'eau et la santé » en Décembre 1997. Nous avons également visité la station d'épuration de Saint Fons en juillet 1990.

A.P.E.Co